

# Educación Vial

**“Mejor que decir, es hacer...  
y hacerlo bien”**

**14.000 NIÑOS Y JOVENES YA PARTICIPAN  
ACTIVAMENTE DEL PROGRAMA  
“ESCUELAS POR LA VIDA”**

La Educación Vial es una de las preocupaciones centrales de Luchemos por la Vida ¿por qué? porque constituye un pilar básico de la seguridad Vial. Sólo concientizando y educando a la comunidad se puede lograr el mejoramiento del sistema de tránsito por medio del

desarrollo de conductas y actitudes de respeto y cuidando de la propia vida y la de los demás. Grandes y chicos necesitan ser educados, pero estos últimos, los chicos, lo necesitan con urgencia. Un motivo inmediato: las más recientes investigaciones confirman que la mayor parte de

los niños no discriminan las situaciones de peligro, lo que los convierte frecuentemente en víctimas fatales de los accidentes de tránsito. Un motivo a largo plazo: brindarles a los más chicos y a los jóvenes la posibilidad de construir un mundo vialmente más seguro, motivando una



conciencia responsable y participativa, para que cada uno pueda ser agente de cambios positivos en su comunidad.

El plan nacional de Educación Vial es una realidad que, Luchemos por la Vida "ya" está contribuyendo a forjar, a través de los Equipos móviles, con el apoyo de S.T.O. (Sistema de Tránsito Ordenado) en Capital Federal, y Covisur (concesionario de la ruta 2), en las localidades que une dicha ruta, y **Nuevas Rutas** en el área de las rutas 5 y 7, en la Provincia de Buenos Aires.

¿Qué son los Equipos móviles de Educación Vial? Son equipos docentes de esta asociación, especialmente formados por la misma, que desarrollan su tarea itinerante en establecimientos de enseñanza elemental y media, públicos y privados, con la dirección y supervisión de Luchemos por la Vida. Los docentes encaran su tarea desde una metodología constructivista, que tiende al protagonismo del educando por medio de actividades participativas.

Se están desarrollando al respecto dos tipos de experiencias:

– **Programa de "visita única"**. Escuelas que reciben la visita por primera vez en este año.

– **Programa de "educación vial continua"**. Escuelas que recibieron la primera visita el año pasado y este año trabajan en los 7mos y 6tos grados un programa intensivo compuesto por cuatro módulos, desarrollados a lo largo del año en cuatro visitas de los equipos, más la entrega de guías de orientación para que el maestro de grado continúe el tratamiento del tema en el tiempo "entre visitas".

Más de 10.000 niños en Capital Federal han recibido Educación Vial durante más de 280 módulos desarrollados exitosamente por los equipos sponsorados por S.T.O., y está planificada la visita a unas cincuenta escuelas más para lo que resta del año.

Gracias al apoyo de Covisur S.A., se realizaron tareas de Educación Vial en las dieciséis escuelas urbanas de Chasco-

mús, tanto primarias (5to, 6to y 7mo grado) como secundarias (4to y 5to años), durante abril y principios de mayo. En estos momentos, se está trabajando en Lezama y Castelli. Es intención de Covisur brindar este servicio a todas las localidades de la ruta 2. Seguramente serán lo próximos Dolores y Maipú...

Gracias al apoyo de Nuevas Rutas, se trabajó durante junio y julio de este año en escuelas secundarias de la ciudad de Luján. Próximamente se visitarán Mercedes y otras poblaciones de la zona. Todas las escuelas visitadas recibieron este servicio gratuitamente, además del obsequio de importantes videos y folletería de educación vial.

Esperamos que este valiosa labor educativa que recién comienza, se siga extendiendo hasta abarcar todas las edades y los rincones de nuestro país, gracias a la colaboración generosa de otras entidades que, conscientes de la urgencia de educar para la vida, nos brindan su apoyo material.